

Nuevas amenazas arancelarias de Trump generan volatilidad bursátil y llevan al dólar a su menor nivel en más de tres años

Las bolsas globales cerraron mixtas, mientras el dollar index cayó a su peor registro desde inicios de 2022. En Chile, el Ipsa bajó 0,61% y la divisa de EE.UU. perdió \$3,8, al terminar en \$930,9.

DAVID NOGALES / AFP

Trump lo hizo otra vez. Si miércoles daba aire a los mercados al confirmar un acuerdo con China, hacia el final del día reinstaló la incertidumbre en torno a la guerra comercial con el resto de los países.

El presidente de EE.UU. dijo que Washington pronto enviará cartas a los gobiernos, informando sobre los gravámenes que les impondría y que regirán el 9 de julio, día en que expira la actual tregua. "Estamos negociando con Japón, estamos negociando con Corea del Sur, estamos negociando con muchos de ellos. Negociamos con unos 15 países. Pero, como saben, tenemos más de 150 (...) Así que vamos a enviar cartas en torno a una semana y media, dos semanas, a los países para informarles de cuál es el acuerdo, tal y como hice con la UE", sostuvo Trump. "Este es el trato, puedes tomarlo o dejarlo", añadió.

Por su lado, China anunció este jueves la aprobación de "cierto número" de licencias para exportar tierras raras, después de que el presidente Trump, elogiaría esta semana un acuerdo en ese sentido.

"China, como gran país responsable, tiene plenamente en cuenta las necesidades y preocupaciones legítimas de todos los países" relacionadas con las tierras raras, indicó el vocero del ministerio de Comercio, He Yadong, y anunció la aprobación de un "cierto número de solicitudes", sin más especificaciones.

Tras conversaciones en Londres, las dos potencias anunciaron avances para frenar su guerra comercial, desatada por los aranceles de Washington.

Estados Unidos busca garantizarse el suministro de tierras raras, esenciales para productos como los vehículos eléctricos, los discos duros o el equipamiento en defensa nacional.

EFFECTO EN LA DIVISA

El efecto más visible de las palabras de

Trump se reflejó en el dólar que se hundió a mínimos en más de tres años frente a una canasta de monedas, y frente al euro llegó a situarse en su nivel más bajo desde octubre de 2021.

En tanto, al cierre de esta edición, el dollar index caía 0,76% a 97,85 puntos. Pero no es el único factor. El dato de IPC conocido en EE.UU. sugiere bajas presiones inflacionarias para economía del mundo, elevando las expectativas para un eventual recorte de tasas de la Reserva Federal.

"Esto ha generado una mayor probabilidad de bajas de tasas de la Fed para la reunión de septiembre, apoyando caídas de la moneda de EE.UU., que también fue impactada por las últimas novedades comerciales", manifestó Ricardo Bustamante, subgerente de estudios de Capitaria.

ACCIONES

Las acciones globales tuvieron una sesión volátil en medio de la incertidumbre arancelaria, las proyecciones inflacionarias, y la especulación en torno a la tasa de interés.

Las acciones del índice MSCI World subieron 0,41%, mientras que MSCI ACWI que incluye a emergentes, aumentó 0,32%.

Mientras, en Wall Street, el promedio de industriales Dow Jones cerró con una subida del 0,24%, igual que el Nasdaq 100, en tanto que el S&P 500 avanzó 0,38%.

En Chile, el selectivo Ipsa de la Bolsa de Santiago no se alineó con la tendencia mundial y se contrae en 0,61%. Latam (-1,34%), SQM (-1,79%) y Falabella (-1,33%) y Mall Plaza (-0,85%) fueron las acciones que golpearon al indicador.

Una tendencia similar se verificó en el mercado cambiario. En la jornada el dólar marcó una caída de 0,42% (\$3,8) a \$930,90. El miércoles ya había retrocedido \$5,90, y ahora se ubicó en su nivel más bajo desde comienzos de abril. ☀